

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 24.01.2021

Sitzungsleitung: Ludwig

Protokoll: Colin

Sitzungsbeginn: 18:30

Sitzungsende: 19:47

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian	A			
Bock, Nathalie	A			
Borrmeister, Anne		E		
Brezinski, Colin	A			
Fahlbusch, Paula	A			
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo		E		
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin	A			
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian	A			
Semmler, Roman	A			
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick		E		
Hahn, Jonathan	A			
Kahler, Hanna		E		
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele	A			
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A			
Gäste				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 13 von 15 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 17.01 beschließen

// Redaktionelle Änderungen vorbehalten

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post

- Josie trägt Post vor
- FSR Physik: am Prüfungstag bis 23:59 kann sich von der Prüfung abgemeldet werden
- FSR Phil.: 25.01.2022, 19:00 Protest wegen Überwachung bei Onlineprüfung
- Treffen KSS am 31.01. 18:00 per Zoom
- Anfrage Hydrowissenschaften zwecks erweiterten Prüfungsrücktritten (keiner weiß, was **erweiterte** Rücktritte sind)
- Stellungnahme FSR Verkehr an Rektorat zwecks Prüfungsregelung
- Finanzer Schulung Online per asynchrone Videos (Max R., Roman)
- Zweites Treffen zwecks Campusfest
- Anmerkung Fabian F. zwecks FSR Phil., Fabian will beim Treffen vorbeischauen

TOP 2: Berichte

2.1 AK GS von Lisa

- Jasmin + Lisa haben teilgenommen
- **Vorstellung der Vernetzungsinitiative der Mathematikdidaktik mit 2. Ausbildungsphase**
 - Folien von der Sylber-Tagung im November → PP siehe **Anhang 1**
 - Schritte der Vernetzung sind getan → TUD - Sylber und Team GS Pädagogik + GS Mathe und Team FD Mathe Ausbildungsstätte Dresden für GS
 - Ziel der Zusammenarbeit: Vernetzung, Verbesserung der Qualität der Lehrerbildung, Austausch
 - wollen eine Vernetzung der beiden Phasen der Lehrerbildung
 - Vernetzung soll durch Thematik Lernumgebungen geschaffen werden
 - in der 1.Phase der Lehrerbildung wird diese in Seminaren vorgestellt, erarbeiten etc.
 - in der 2.Phase der Lehrerbildung wird diese z.B. durch Kinderbücher entwickelt und in der Praxis erprobt
 - **Umsetzungsmöglichkeiten:**
 - Tandempartnerschaften: Studi + Refi -> Treffen, Austausch etc.
 - Gruppenhospitationen: gemeinsames erstellen + erproben der Lernumgebung
 - Forschungsseminar: Vorstellung der umgesetzten Idee (Videos etc.) im Seminar an Uni
 - Markt der Möglichkeiten

- **Bekanntgabe des Georg-Helm-Preises**
 - für Examensarbeit von Nina-Böhme – *Prävention von sex. Gewalt in der Grundschule. Entwicklung eines Unterrichtskonzepts anhand des Bilderbuchs „Das kummervolle Kuschtier“*
 - Georg-Helm-Preis – Vorschlag von Herrn Behrisch und Frau Herrmann aus Deutsch
 - PowerPoint der Absolventin mit Infos zur Arbeit wird gezeigt (siehe **Anhang 2**)
- **Bericht aus der LuFo (Franziska Herrmann)**
 - FoKo Lufo (Forschungskolloquium) hat erstmal nicht stattgefunden – wurde verschoben → 21.01.2022 digital
 - aktuell noch virtuelle Öffnungszeit und es bleibt erstmal dabei, 3G Plus kann nicht kontrolliert werden
 - Personalwechsel in der LuFo
 - Hinweis: 15. Internationale Tagung der Hochschullernwerkstätten findet digital vom 07. bis 09. März 2022 → weiter Infos auf der Website der LuFo
- **Verschiedenes**
 - Broschüre zum wiss. Arbeiten soll weiter überarbeitet werden-> ist aber in Bearbeitung
 - Frau Christin Werner wünscht sich mehr Zuarbeit
 - Wunsch: Zitierstil einheitlich in der GS + weg von den Seitenzahlen in den Arbeiten, damit man Abbildungen einfügen kann → evtl Umstieg auf Angabe von Zeichenzahl statt Seitenzahl
 - Padlet Umfrage „Was sind wünschenswerte Themen?“

Zweite und dritte Ausbildungsphase

Welche Fragen zu diesem Thema würden Euch/Sie besonders interessieren?

Ich würde gern diskutieren, was WIR als Lehrende in der 1. Phase uns wünschen, was insbes. in der 2. Phase berücksichtigt/nicht vergessen werden soll, damit das Studium überhaupt Wirkung entfalten kann.

Gibt es einen Austausch mit Lehrkräften/ Fachberatern der Grundschule; gibt es dafür Interesse?

Weitere Themenvorschläge

Welche weiteren Themen sollten in den nächsten Sitzungen besprochen werden?

Bekanntgabe: Georg-Helm-Preis für eine Staatsexamensarbeit in der GSP

Kurzer Austausch zu Uni Live

Kurzer Austausch zu aktueller Fachliteratur/Forschungsergebnissen...

oder Vorstellen von KiJu-Literatur, Apps, Spielen... die fachbezogen oder auch fachübergreifend eingesetzt werden können- kurzer Input durch AK-Mitglieder max. 4 min

Sommerfest der Grundschulpädagogik 2022!?

Broschüre zu wissenschaftlichen Schreiben/Arbeiten

Gibt es Möglichkeiten, die staatliche regionale Lehrerfortbildung mit neuen Themen der Ausbildungsphasen zu unterstützen?

- Anmerkung Sommerfest der GS Pädagogik: Wahrscheinlich ist dies nicht für Studis gedacht, sondern nur für die Dozierenden – Besprechung wurde auf Mai vertagt

Neuer Termin: 18.05.2022

2.3 Fakultätsrat

- **Bericht der Dekanin**
 - Drittmittel Forschungsanträge wurden unterzeichnet
 - Januar: zwei Berufungsbehandlungen: GS Mathe + GS Deutsch – in 14 Tagen ca. werden wir erfahren, ob die Eingeladenen den Beruf annehmen werden → Planung ist 01.04. aber ist allerdings sehr sportlich
 - es wurde ebenfalls die hohe Zahl (16) der Promovierenden hervorgehoben
 - außerdem: gute Zusammenarbeit mit dem Dekanat
 - alle neuen Dekan:innen hatten Gespräch mit der Rektorin und es lief sehr gut
 - Neuaufstellung der Kommissionen soll im nicht-öffentlichen Teil erfolgen
 - neu: monatliche Institutsleiter:innensitzung = Kernteil der Kommission Haushalt
 - Stellvtr. Bereichssprecher/Dekanwahl: GSW: Herr Prunitsch -> stellvtr. Frau Wustmann; EW: Frau Wustmann; Philo: Wahl erfolgt noch
 - Promotionsausschuss
 - Gespräche mit ZLSB erfolgen die nächsten Wochen zwecks Zusammenarbeit
 - Was steht noch an? Verbesserung Haushalt – Gespräch mit Kanzler wird gesucht, Gespräch zur LAPO mit Prorektor Bildung zur Finanzierung der LAPO-Änderung
 - Versuch des Problems Werken wird im nicht öffentlichen Teil geklärt
 - Senat: Studierenden dürfen sich bis 1 tag vor Prüfung abmelden
 - Bericht aus Instituten
 - ➔ Institut 1: Vertretungssituation auch Medienpädagogik – sehr erfreuliches Telefonat, Lösung scheint greifbar und Kandidat ist verfügbar
 - ➔ Institut 2: Neuwahlung Institutsleitung nächste Woche
 - ➔ Institut 3: keine Berichterstattung; nstitutsleiterin bleibt Frau Karin Bock, aber se ist im forschungsfreien Semester
 - ➔ Bericht aus ZLSB: nächste Sitzung erst im Februar, WiRa findet bald statt, Ordnung des ZLSB wird überarbeitet und aktualisiert, Neuer Zyklus Abordnung der Lehrkräft, Wir brauchen Studiengangskoordinatorinnen;
<https://www.youtube.com/watch?v=SIUjw3YpPio>
- **Studiengang Konsekutiver Masterstudiengang Vocational Education and Personnel Capacity Building**
 - Konkretisierung folgt
- **Verschiedenes**
 - Bibliothekskommission

- Slub:
 - etliche Neuerungen
 - Digitalisierung etc. keine Eintagsfliege, dran bleiben am E-Learning + Online Ressourcen + lizenzen etc.
 - Einreichung explorativer Suche -> Schlagwort = mehrere Themen = Themennetz – leider erst Betavariante : <https://blog.slub-dresden.de/beitrag/2021/12/22/explorative-suche>
 - 2024 Generalsanierung SLUB;
 - <https://tu-dresden.de/tu-dresden/newsportal/news/virtuos-neues-programm-entwickelt-digitales-lehren-und-lernen-weiter> ;
- Verständnisfrage: Termine Fakultätsrat – 18.05. Dies academicus, 16.03 DGFE Kongress
- Nachfrage Fabian F zwecks Beschlüsse zur Lösung der Werken Professur: Stellenausschreibung etc.? Antwort Lisa: Keine neuen Infos diesbezüglich, alle Infos per Mail an den FSR, Problem einer schnellen Einstellung bleibt

2.2 (Max R.)

- AK Fachdidaktik, Schulpraktische Studien
- Vorstellung neuer Leute und Arbeitsweise des AKs
- Arbeit am Kompetenzraster in eigenen Räumen (Tabelle, welche Kompetenzen Studis in Fachdidaktiken im Laufe des Studiums erhalten: wie ist das umsetzbar, verschiedene Methoden und Selbstreflexionsbögen)
- bei Umfragen: knappes Ja für Reflexionsbogen, deutliches Ja für Methodenkoffer
- Methodenkoffer-Gruppe stellt Methoden vor
- Bildung für nachhaltige Entwicklung: Padlet mit Ideensammlung

2.4 Fabian F:

- Sturasitzung:
- neue Finanzordnung beschlossen
- zwei Entsendungen (Kommission Umwelt und Kommission Wirtschaftswissenschaften)
- Anerkennung von 2 Hochschulgruppen
- Finanzantrag „Europas Grenzen in“ (Diskussion zur Lage an europäischen Außengrenzen: z.B. Lesbos, pol/belarussische Grenze): Experten für Vorträge einladen, Ausstellung über Grenzerfahrungen und Aufrüstung Europas an den Grenzen ist geplant
- in Sitzungen des FSR: Vorstellungen StuRa-Referate und Arbeit des **StuRa**
- Abstimmung über digitale und schriftliche Briefabstimmung per OPAL
- Diskussion über digitale Prüfungen im WiSe 21/22 (FSR Maschinenwesen fragt an, wie genau es in Fakultäten umgesetzt wird, da es recht schwammig formuliert wurde und nicht völlig einheitlich)

- Bericht: Gegenproteste der Medizinstudent*innen am 13.01.2022 gegen „Corona Spaziergang“ in DD, FSR Medizin rief zu Gegenprotesten auf, Spendenmöglichkeit für evtl. Kosten wurde eingerichtet
- Fabian fragt, ob er sich beim morgigen Treffen äußern soll oder nur zuhören, Resonanz: Treffen ist nicht großer Protest, sondern Treffen zum Meinungsaustausch, Fabian F. soll sich einfach so äußern, wie er es für richtig erachtet

2.5 Bericht Ludwig über Sitzung mit Studis, FSR's und Rektorat

- einstündiger Austausch über Umsetzung Prüfungen
- FSRs berichten von Profs, die noch separate Kamera zur Überprüfung wollen (allgemein: Professoren wollen große Kontrolle, Studis und FSRs davon enttäuscht)
- Bedingungen für Präsenzprüfung: Test ist für ALLE notwendig, sonst keine Teilnahme
- Uni ist darauf angewiesen, dass jeder Studierende von zu Hause die Online-Prüfungen schreiben, da Kapazitäten in Uni fehlen

Separate Info:

Fabian F.: Gremienworkshop von Freitag bis Sonntag, um für Gremienarbeit zu sensibilisieren, Übersicht für Einrichtungen und Gremien

Samstag: Rechtsanwalt berichtete über Online-Prüfung mit Cams, heikles Thema, wenn man dagegen vorgehen würde, sind Erfolgsaussichten relativ gut (Prüfungen könnten nachträglich als prüfungsrechtlich unsauber herauskommen)

Fabian B ergänzt: Vertreter*innen von vielen verschiedenen Unis und Hochschulen, insgesamt ist Online-Prüfung mit Kamera auch keine sichere Möglichkeit, daher wird Sinnhaftigkeit in Frage gestellt

Anmerkung Laura: Tonprobleme, daraufhin Fortsetzung der Sitzung ohne Anmerkung

Top 3: FSR-Chat (Fabian F)

- Fabian berichtet über Erfahrungen mit Matrix und gibt positive Empfehlung aus
- Anmerkung Ludwig: ist auch dafür
- Fabian F: Vorschlag nach positivem Beschluss WhatsApp Gruppe zu löschen, damit nicht zwei Chats parallel laufen
- Ludwig: Hilfsangebot für Personen, bei denen Matrix nicht funktioniert
- Max R.: plädiert für externe Lösung des FSR-Chats, Vorschlag Sitzungsabmeldungsraum bei WEKAN einzurichten
- Laura: Probleme mit Matrix, Frage nach Lösungsvorschlägen und Fürsprache zwecks Matrix

- Nathalie: Lösung für Lauras Problem (Geräte müssen Chats und Nachrichten verifizieren), hat eigenes Problem: Kann Matrix nicht auf TU-Server zugreifen, Lösung steht aus
- Nora: Problem bei Anmeldung über Unimailadresse
- Meinungsbild Matrix (sehr gut, kleine Probleme, gar nicht= 3/9/5)
- Fabian F.: Nachfrage zwecks „Subgruppen“ auf Matrix
- Ludwig: Besprechung und Abstimmung auf nächste Woche vertagt, keine Gegenrede

Top 4: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Keine aktuellen Anliegen

Termine

25.01. zweites Treffen Campusfest -> Laura + Nathalie nehmen teil

-
- 26.0q1. Green Office Vernetzungstreffen
- 31.01. Auswertung Online-Befragung
- 31.01. Meeting KSS

Sonstiges

- Wekan aktuell außer Betrieb (Berichte in Cloud hochladen)

Verabschiedung durch Ludwig

TOP 3: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 31.01.2022
Nächste Sitzungsleitung: Max R.
Nächstes Protokoll: Nick
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

_____	Ludwig	Colin
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

Legende:

- **Grün:** nachträglich überarbeitet
- **Rot:** bedarf einer erneuten Überprüfung